COSSONAY, ECHALLENS, MORGES, MOUDON ET YVERDON-LES-BAINS

La Petite Lanterne, le cinéma des 4-6 ans

La Petite Lanterne est de retour pour initier les enfants de 4 à 6 ans à la magie du grand écran, en compagnie de leur famille. Cette année, le programme s'enrichit de trois séances inédites qui permettent d'aborder des thèmes d'actualité à travers le prisme du cinéma.

Créée en 2016, La Petite Lanterne est une activité unique d'éveil aux images destinée aux 4-6 ans. Comme son aînée, La Lanterne Magique, elle présente une programmation originale avec un travail de médiation intergénérationnel inédit, à la différence que les enfants assistent ici aux projections accompagnés de leurs proches, parents, grands-parents, frères et sœurs...

Trois séances par saison sont proposées, dans les 45 salles où La Petite Lanterne est désormais présente en Suisse. Chaque séance s'articule autour d'une thématique et voit intervenir une ciné-exploratrice ou un ciné-explorateur qui guide les enfants dans leur éveil au cinéma. Après une introduction illustrée d'extraits de films, le public découvre un programme de courts-métrages soigneusement choisis en lien avec le thème et adaptés aux plus jeunes.

Suite au grand succès des six programmes déjà existants (Emotions, Différence, Planète, Spectateur-trice, Histoire et Musique), trois nouvelles thématiques sont proposées cette saison: Animaux, Documentaire et Identités. «Nous avons subtante aborder des sujets qui suscitent beaucoup de questions actuellement dans notre société et auxquels le cinéma tente de répondre», explique Adeline Stern, auteure du concept de La Petite Lanterne et de ces trois nouvelles séances.

C'est la séance Animaux qui inaugurera cette nouvelle saison, en questionnant notre rapport aux êtres vivants et plus largement à la nature, «de manière positive, et non pour inquiéter», précise Adeline Stern. «Les films choisis donnent l'occasion de rire, et aussi de montrer que nous avons toutes et tous un rôle à jouer, à notre échelle.» La séance suivante, Documentaire, initie les enfants à une thématique importante du cinéma, mais pas seulement: il s'agit de permettre aux enfants de reconnaître ce qui est vrai ou non dans les images et d'apprendre à distinguer le documentaire de la fiction. Un sujet qu'on pourrait penser complexe pour un public encore peu familier avec le cinéma du réel. «On sous-estime parfois la capacité des enfants à comprendre ou à ressentir et, par conséquent, on les prive de films qu'ils pourraient apprécier», ajoute Adeline Stern. Enfin, la séance Identités posera la question «qui suis-je?». Puis-je le découvrir grâce au cinéma? Comment des films peuvent-ils m'aider à mieux me comprendre et à me situer par rapport aux autres?

Les parents ne sont pas oubliés: «La Petite Lanterne permet aussi aux grandes personnes d'enrichir leur culture cinématographique», relève Evelyn Huber, ciné-exploratrice en Suisse alémanique. Le concept à la fois ludique et pédagogique de La Petite Lanterne les soutient ainsi dans leur rôle éducatif, en mettant à leur disposition des moyens pour accompagner leurs enfants dans une pratique raisonnée de



La Petite Lanterne présente une programmation originale avec un travail de médiation intergénérationnel inédit.

l'audiovisuel. Il permet aux plus jeunes de développer des capacités nouvelles d'exploration du monde. Après la séance, les familles sont invitées à poursuivre leur découverte du cinéma en ligne sur www.petitelanterne.org, où différents jeux et activités proposent de mettre en pratique ce qui a été appris lors des séances.

Si l'aspect pédagogique est important, c'est le plaisir de la découverte du cinéma qui prime à La Petite Lanterne avec la projection de courtsmétrages de qualité. Pour les enfants de 4 à 6 ans, les séances de la Petite Lanterne constituent parfois leurs premières visites dans une salle de cinéma. Ce qui n'est pas sans émotion: «Les enfants regardent le film émerveillés et les parents, émus, les observent dans cette découverte», commente Laura Zeolla, ciné-exploratrice au Tessin.

Comm.

DANS VOTRE RÉGION

Cossonay: 10h, Cinéma Casino

Dimanches 24 novembre 2024, 9 février, 16 mars 2025

Echallens: 10h, Cinéma d'Echallens

Dimanches 24 novembre 2024, 26 janvier, 30 mars 2025

Morges: 11h, Cinéma Odéon

Samedi 23 novembre 2024, 11 janvier, 15 mars 2025

Moudon: 15h, Salle de la Douane

Samedis 1er février et 29 mars 2025

Yverdon-les-Bains: 11h, Cinéma Bel-Air

Samedis 25 janvier et 8 mars 2025

Prix: CHF 10.- l'entrée (CHF 5.- sur présentation de la carte CarteCulture)

Durée des séances: 60 min.

Billetterie en ligne vivement conseillée: www.petitelanterne.org